

NOTICIAS DE AVIACION

Pruebas de un dirigible español
GUADALAJARA, 22.—Ayer tarde se han efectuado las pruebas de elevación del dirigible "M-Dme 1", construido en los talleres del servicio de aerostación conforme a los planos del comandante Maldonado.

El aerostato realizó felizmente un viaje de dos horas sobre Guadalajara, haciendo toda clase de maniobras con normalidad. El aerostato tiene 54 metros de longitud y 12 de diámetro máximo, con una capacidad aproximada de 4.000 metros cúbicos. Lleva dos motores de 200 HP. cada uno y una barquilla capaz para seis ocupantes. La velocidad aproximada que desarrolla el aparato es de 90 kilómetros por hora. Podrá volar durante ocho o diez horas.

El vuelo del "Jesús del Gran Poder"
RIOJANEIRO, 22.—Procedente de España, ha desembarcado en este puerto el mecánico español Ganzo, quien esperará aquí la llegada del aparato español "Jesús del Gran Poder", que tripularán los capitanes Jiménez e Iglesias en el anunciado vuelo.

Otra ampliación de la aviación
LONDRES, 22.—El Gobierno de la Colonia británica, de acuerdo con el canadiense, está organizando un servicio especial de aviones para explorar durante el verano las riquezas forestales de la provincia.

Nueva línea aérea.—Entre Amberes y Hamburgo

BRUSELAS, 22.—Desde el día 1 del próximo mes de mayo el servicio aéreo Amberes-Hamburgo se hará diariamente. Si, como es probable, se llega a un acuerdo con Alemania, antes del año 1930 los dos países se entenderán para explotar en común el servicio Amberes-Essen-Hamburgo y el servicio Amberes-Essen-Berlin. Además, es posible que un convenio con el Gobierno holandés permita explotar una línea Londres-Amberes-Rotterdam-Amsterdam.

Paillard, Le Brix y Jousse reanudan el vuelo desde El Cairo

EL CAIRO, 22.—Ayer el aviador Le Brix ha reanudado el vuelo a los cinco menos cinco, con rumbo a Oriente.

En breve quedarán terminados dos dirigibles ingleses

LONDRES, 22.—Dentro de algunas semanas quedarán terminados los dos nuevos dirigibles que se están construyendo en Inglaterra. Se llamarán "R-100" y "R-101". Su longitud es de 730 pies, y su cabina, de cinco millones de pies cúbicos. Desarrollarán una velocidad no menor de 66 nudos, con una media horaria de 53 millas. Su radio de acción será de 4.000 millas. Cada uno de estos dirigibles, los más sólidos construidos hasta el día, irá provisto de cinco motores de 600 caballos, y el "R-101" llevará además motores auxiliares de aceite pesado.

Lindbergh, consejero técnico

WASHINGTON, 22.—El coronel de la Aviación norteamericana Charles A. Lindbergh ha sido nombrado consejero técnico de la Sección de Aeronáutica del departamento de Comercio.

Proyecto de líneas aéreas

NATAL, 22.—Se encuentra en esta capital el presidente de la Unión Auxiliar de Aviadores, de Nueva York, estudiando las condiciones de este puerto para proyectar el establecimiento de varias líneas aéreas panamericanas por dicha Sección.

ECOS DE SOCIEDAD

Después de un viaje por los Estados Unidos, han regresado a París los señores de Breuil de Saint-Germain.

En la basílica de Santa Clotilde se ha celebrado la boda del conde de Kernier, con la señorita Ana María Costa de Beauregard, hija de los condes Olivier Costa de Beauregard.

Asistieron al acto numerosas personalidades pertenecientes a la más alta aristocracia francesa.

El embajador del Japón en París y la señora de Adatci han dado una elegante comida.

En la iglesia de Lamothe (Landes) se ha celebrado últimamente la boda de la señorita Laborde-Noguez con el vizconde de La Loge d'Ausson, alférez de navío e hijo de los condes de La Loge d'Ausson.

Se han trasladado: De San Sebastián a Avila, los condes de La Puebla de Portugal; de Newbury a Biarritz, el conde de O'Brien; de Madrid a Palma de Mallorca, el conde de Peralada; de París a Berna, el barón de Hortega.

Se halla en San Sebastián el marqués de Arena.

Del extranjero regresaron a Bilbao los señores de Seguro (don Estanislao).

De Palomas ha llegado el marqués de Valderrey, y de Avila, los marqueses de Benavides y de San Andrés de Parma.

EL TEMPORAL

Una violenta tempestad de nieve en Nueva York

NUEVA YORK, 22.—Se desencadenó sobre esta ciudad la tempestad de nieve más grande de todas las registradas durante este invierno. La ciudad ha amanecido cubierta con una capa de nieve de seis pulgadas de espesor.

Las líneas ferroviarias, tranvías y servicios marítimos funcionan con grandes dificultades. Cuadrillas de obreros, en un total de cinco mil hombres, trabajan sin descanso para limpiar las calles más céntricas de la ciudad y normalizar la circulación.

El tiempo continúa cerrado. Nieva copiosamente. Todos los partes del Observatorio Meteorológico afirman que la tempestad de nieve continuará probablemente hasta mañana.

La situación en Tracia es angustiosa
ATENAS, 22.—El ministro de Comunicaciones, que actualmente está realizando un viaje de inspección por Tracia, ha telegrafado diciendo que la situación allí es verdaderamente trágica. Unas cien mil hectáreas de tierras de labor se encuentran sumergidas a consecuencia de las últimas inundaciones, y han perecido numerosas cabezas de ganado.

Agrega que varias pequeñas poblaciones se encuentran completamente aisladas por el agua, y es de temer que el número de víctimas sea de consideración.

Pueblos bloqueados por la nieve
ATENAS, 22.—El frío es intensísimo en todo el país. En la región del Maritza, varios pueblos, bloqueados por las nieves, carecen ya de viveres. En Macedonia, sumergida bajo la inundación, las aldeas son abastecidas por medio de barcas. En el Peloponeso 150 familias están amenazadas de perecer de hambre a causa de estar cortadas las comunicaciones.

La falta de comunicaciones ha obligado a suspender las elecciones senatoriales, que debían celebrarse en breve.

Grave situación

ATENAS, 22.—A consecuencia de las inundaciones y de haberse recrudecido otra vez el frío la situación es muy grave en el país.

El Consejo de ministros reunido hoy ha acordado la concesión de créditos extraordinarios para acudir en socorro de los perjudicados y de las víctimas.

Por iniciativa del Gobierno ha quedado constituido el Comité de socorros.

Se hunde una capa de hielo sobre el Rhin cuando pasaban numerosas personas
DUISBURG, 22.—Entre Ruhrort y Hombreg se ha roto súbitamente la capa de hielo que cubría el Rhin cuando transitaban sobre ella numerosas personas, de las cuales 150 fueron precipitadas al agua.

A costa de múltiples esfuerzos pudieron ser salvadas todas ellas; pero hubo muchas que tuvieron que ser trasladadas a los hospitales.

El tránsito sobre el hielo estaba autorizado por los técnicos, a quienes ha sorprendido el accidente.

Treinta grados bajo cero en Praga
PRAGA, 22.—La temperatura, que era ayer de cero grados en esta capital, ha descendido súbitamente hoy. A primera hora de la mañana, el termómetro marcaba cerca de treinta grados bajo cero.

Para atenuar las consecuencias de los desastres ocasionados por el frío

PRAGA, 22.—Por iniciativa del partido agrario checo, la Administración militar ha organizado una vasta acción de socorros para atenuar las consecuencias de los desastres causados por el frío y la nieve. Un 45 por 100 de los efectivos ha sido puesto a disposición de las autoridades civiles para los trabajos de limpieza y recomposición de carreteras y vías férreas.

Las nevadas cortan las comunicaciones

BELGRADO, 22.—Continúa nevando sin interrupción en todo el país. Gran número de comunicaciones están cortadas por la nieve.

Ladrón de aves

LERIDA, 22.—Cuando intentaba vender en Balaguer unas aves un sujeto por brevemente vestido, infundió sospechas sobre la procedencia del artículo.

Hechas las averiguaciones necesarias, dieron por resultado la detención del vendedor, llamado Jaime Amorós, de sesenta y cuatro años de edad, natural de Os de Balaguer, que ha cumplido condena por robo.

Manifestó que la mercancía la había robado el día 12 del actual en la casa de campo denominada Masos del Millá.

Fue detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

La cuestión romana

Un artículo de Tittoni.—El ingreso del Vaticano en la Sociedad de Naciones

ROMA, 22.—El presidente del Senado, señor Tittoni, publicará en el próximo número de la "Nuova Antologia" un importante artículo acerca de las repercusiones que ha tenido en la opinión pública mundial la reconciliación entre el Estado italiano y la Santa Sede.

El señor Tittoni dice que Italia, puesta en guardia por los manejos que se dibujan ya en el extranjero, evitará hasta la menor apariencia que pueda dar pretexto a sugerir que la independencia de la Iglesia ha sido aminorada por el reciente acuerdo.

En opinión del señor Tittoni, la eventualidad del ingreso de la Santa Sede en el seno de la Sociedad de Naciones parece probable, porque el Vaticano no tendría ningún interés en participar en los debates de Ginebra, donde, más que otra cosa, correría el riesgo de verse de nuevo un día en la difícil y peligrosa situación en que se halló durante la gran guerra.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

AMERICA

La posesión del señor Hoover de la Presidencia de los Estados Unidos

Durante tres días todo será regocijo y fiestas

WASHINGTON, 22.—Han comenzado los preparativos para celebrar el día 4 del próximo mes de marzo la inauguración de la nueva Administración estadounidense, bajo la presidencia del señor Hoover. Washington estará de fiesta durante tres días. Se calcula en 200.000 el número de visitantes que acudirán para participar del 2 al 4 de marzo en la ceremonia de prestar juramento el nuevo presidente. Se verificará en la escalinata del Capitolio, y el discurso que pronunciará en esta ocasión el señor Hoover se transmitirá a la vez por medio de altavoces y se radiará por 75 puestos de telegrafía sin hilos al mundo entero.

Después de la jura, el presidente señor Hoover, acompañado de su esposa, se acomodará a la cabeza de un cortejo que desfilará por la avenida que conduce del Capitolio a Casa Blanca, residencia oficial del presidente. En el desfile figurarán destacamentos de todas las unidades militares de los Estados Unidos y de las navías y aéreas; bandas de música procedentes de todos los Estados, y varios "cow-boys" e indios con sus vestidos pintorescos.

Por la noche habrá festejos populares, circo, fuegos artificiales, iluminaciones, conciertos, etc. Por expreso deseo del señor Hoover se suprimirá el gran baile oficial de la noche del 4 de marzo, que no se celebra desde el año 1909, en que juró el presidente Taft. En su lugar se dará en el Auditorium, capaz para seis mil personas, un baile de caridad, cuyos billetes costarán 15 dólares por cada pareja.

Entre Bolivia y Paraguay

WASHINGTON, 22.—El Senado ha ratificado el protocolo de conciliación para el arreglo pacífico de las diferencias surgidas entre Bolivia y Paraguay.

Un torero norteamericano via a España

NUEVA YORK, 22.—Algunos periódicos dan la noticia de que dentro de pocos días embarcará con rumbo a España un joven llamado Sidney Franklin, que, impulsado por su afición al toro, piensa dedicarse a la lidia de reses bravas.

Sidney Franklin es un estudiante de la Universidad de Nueva York que se aficionó a los toros viendo algunas películas y leyendo varios libros en los que se habla de la fiesta, entre ellos la popular novela de Blasco Ibáñez "Sangre y arena". Sus entrenamientos los ha logrado en las praderas del Oeste, burlando a los feroces bisontes.

Ahora se dispone a venir a España en plan de fenómeno americano.

Incendios de granjas

ALTOONA (Estado de Pensilvania), 22.—Ayer se han producido violentos incendios en dos granjas de las cercanías de esta población, habiendo perecido dos madres con sus ocho hijos.

En los dos siniestros los maridos se han librado de las llamas.

En el Estado de Michigan han resultado cinco personas muertas víctimas de las llamas en otros incendios, que, como los anteriores, se creen debidos a estufas cargadas con exceso de combustible, a causa del intenso frío reinante en toda la región.

Los "secos" quieren aumentar el rigor de las leyes prohibitivas

WASHINGTON, 22.—Los elementos políticos partidarios de la "ley seca" se disponen a hacer los mayores esfuerzos, con el fin de lograr la aprobación por parte de la Cámara de Representantes del proyecto de ley que presentó al Senado el senador republicano por Washington señor Wesley L. Jones, y que fue recientemente aprobado por el último organismo citado.

En dicho proyecto, que contiene las medidas represivas más energéticas dictadas desde la promulgación de las leyes prohibitivas, se señalan las penas de cinco años de prisión o 10.000 dólares de multa, y las dos, para castigar las infracciones de las disposiciones indicadas.

Los más caracterizados "secos" declaran que si la Cámara de Representantes no tuviera tiempo disponible, dentro del actual período de sesiones, para ocuparse del proyecto del senador Jones, ellos obligarían a convocar una sesión extraordinaria para tratar de esta proposición.

También dicen que cuentan con el voto de 320 de los 435 miembros de que se compone la Cámara, y que se encuentran dispuestos a oponerse a la discusión de cualquier otro asunto hasta tanto que se plantee el debate sobre la propuesta del senador por Washington.

Chile.—Ha quedado resuelto el conflicto de Tacna y Arica

SANTIAGO DE CHILE, 22.—Se anuncia, con carácter oficial, que los Gobiernos de Perú y Chile han llegado a la conclusión de un acuerdo que resuelve el conflicto sobre la posesión de Tacna y Arica, pendiente desde 1883 y que hasta ahora había sido objeto de las más apasionadas discusiones.

En virtud de este acuerdo, Tacna pasa a ser posesión del Perú y Arica posesión de Chile.

La proposición peruana aprobada por Chile

SANTIAGO DE CHILE, 22.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha confirmado la noticia de haberse llegado a un acuerdo en la cuestión de Tacna y Arica, asegurando que la República de Chile aceptará las condiciones del Gobierno peruano.

Con arreglo a las bases propuestas por el Perú, el puerto de Arica, situado en la mitad meridional de la provincia, ha sido cedido a Chile.

La ciudad de Tacna, con los territorios que la rodean, situados en la mitad septentrional, así como el ferrocarril de Tacna, pasan al poder de Perú.

El ferrocarril de Arica a La Paz (Bolivia) continúa en la situación actual.

Por último, será creada una zona internacional en Arica, con objeto de dar a Bolivia salida al mar.

Este acuerdo restablece la paz entre las Repúblicas de Chile y Perú, después de cincuenta años de conflicto.

Un cine destruido por las llamas
SANTIAGO DE CHILE, 22.—Un violento incendio destruyó al terminar la función vespertina el Cine-Teatro Alhambra.

Merced a esta circunstancia, no ha habido que lamentar ninguna víctima.

Santo Domingo.—Tratado de amistad con Haití

SANTO DOMINGO, 22.—Ha sido firmado en esta capital el Tratado de amistad, paz y reconciliación entre la República Dominicana y la de Haití.

Brasil.—Nuevo ministro en Madrid
RIOJANEIRO, 22.—Por el ministerio de Relaciones Exteriores se ha dado un decreto trasladando al ministro del Brasil en La Haya, don Luis Guimaraes Filho, a la Legación de Madrid, y disponiendo pase a La Haya D. F. L. Chermont, que ocupa el cargo actualmente en Estocolmo.

Telegrama de gracias
RIOJANEIRO, 22.—El Nuncio apostólico, monseñor Masella, ha recibido un telegrama del cardenal Gasparri rogándole que por intermedio de la Prensa dé las gracias a las numerosas entidades y personas de todas las clases sociales del Brasil que han enviado a S. S. el Papa felicitaciones por la solución de la cuestión romana.

Festejando el Acuerdo de Letrán
SAN PAULO, 22.—Mañana se verificará en el Consulado una solemne sesión para festejar la solución de la cuestión romana.

Los efectos del temporal
BUENOS AIRES, 22.—El agregado comercial a la Embajada del Brasil en esta capital ha recibido una notificación de varias casas argentinas que se verán obligadas a suspender sus trabajos por falta de madera de pino del Brasil. La carencia de dicho material es debida a la interrupción de los transportes ferroviarios en algunos puntos productores brasileños a causa de los recientes temporales de lluvias.

Ferrocarril argentino-boliviano
LA PAZ, 22.—Se anuncia que la Comisión mixta de Relaciones Exteriores del Congreso se pronunciará favorablemente al protocolo argentino-boliviano para la construcción de un ferrocarril que una las ciudades de Yacubá y Santa Cruz.

DE BARCELONA

A punto de morir ahogado.—Denuncia de Ramper.—El crimen de la calle de Allada. En honor de un periodista.—El académico mosén Lorenzo River

BARCELONA, 22.—En el muelle de San Bertrán ha sido extraído del mar un hombre que presentaba síntomas de asfixia.

En el hospital, adonde fué trasladado, se intentó tomarle declaración, lo que no se pudo lograr dada la gravedad de su estado.

Sin embargo, por los signos que hizo al ser interrogado se deduce que ha sido víctima de un crimen frustrado.

El notable caricato Ramper ha presentado una denuncia contra otro artista que actúa en el Principal Palace, al que acusa de realizar una competencia ilícita, por haberse apropiado del tipo que dicho excéntrico ha popularizado.

La Policía ha detenido a una mujer llamada Encarnación Herrera, presunta autora del crimen de la calle de Allada.

También ha sido detenido, como presunto cómplice, Vicente Sans Casanovas.

Ambos han sido reclusos en los calabozos del Palacio de Justicia en calidad de incomunicados.

Se ha celebrado un banquete en homenaje al redactor jefe del periódico de Lisboa "O Seculo" don Agustín Pereira, que se encuentra en la ciudad condal realizando una información referente al próximo congreso internacional.

Dentro de algunos días, el representante de Mallorca en la Real Academia Española, mosén Lorenzo River, enviará a dicho centro su discurso programático, que versará sobre el tema "Aportación de Mallorca al Renacimiento de Cataluña".

La materia central del discurso se dedica a hacer un estudio del iniciador del Renacimiento catalán, deteniéndose de modo especial en diversas figuras preeminentes de la literatura mallorquina.

Peticiones de la Federación de Armadores.—Un hombre arrojado al mar.—La estufa al Banco de Cataluña

BARCELONA, 22.—La Federación de Armadores de Navegación Libre Española ha presentado en la Delegación regional del Trabajo una exposición de motivos para ser elevada al ministerio de Trabajo acerca de los recargos que pesan sobre la Marina mercante española, solicitando la reducción y unificación de cuotas y demás gravámenes que dificultan la obra de organización cooperativa nacional en sus relaciones con la vida marítima del país.

Respecto a la estufa de medio millón de pesetas al Banco de Cataluña, delito por el que está detenido en el cárcel el ex empleado de dicha entidad Francisco Cruz, se ha sabido que el otro individuo que de acuerdo con Cruz cometió la estufa está detenido en Buenos Aires, habiendo sido solicitada su extradición.

Ha sido puesta en libertad la novia del detenido en Buenos Aires y recuperados valores por un total de 30.000 duros, que guardaba dicha mujer por encargo de su novio.

La guerra fuera de ley

El martes comenzará a discutirse en la Cámara francesa la ratificación del Pacto Kellogg

PARIS, 22.—En la Cámara de los Diputados ha continuado esta tarde la discusión del proyecto relativo a la reforma judicial, de conformidad con lo que se había anunciado.

La Cámara rechazó, por 257 votos contra 206, un nuevo proyecto presentado por un diputado de la izquierda.

El presidente de la Cámara insistió en que ésta inscriba en la orden del día correspondiente a la sesión del martes próximo el proyecto de ratificación del Pacto Kellogg contra la guerra.

El ministro de Justicia, señor Barthou, habló a continuación, asociándose a las palabras del presidente e insistiendo de nuevo en que el martes comience a discutirse la expresada ratificación. Agregó que el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, ha de marchar dentro de poco tiempo a Ginebra y que el Gobierno considera preciso que la Cámara discuta la ratificación del Pacto de París antes de que se celebren las sesiones del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Había luego el señor Paul Boncour, apoyando las palabras y razonamientos del ministro de Justicia. Se trató de un acto de iniciativa francesa, y es muy importante que Francia no comprometa los beneficios de la ratificación del Pacto Kellogg haciéndola demasiado tarde.

Seguidamente la Cámara aceptó la fecha propuesta para dar comienzo a la discusión relativa a la ratificación del Pacto de París.

La sesión terminó a las 19.4.

Los debates sobre el Pacto Kellogg
PARIS, 22.—Los jefes de los grupos parlamentarios han acordado que el día 26 del corriente comiencen los debates sobre el Pacto Kellogg.

Adhesión de Bélgica
BRUSELAS, 22.—La Comisión senatorial de Negocios Extranjeros ha aprobado la adhesión de Bélgica al Pacto Kellogg.

La convalecencia del Rey Jorge I

LONDRES, 22.—Comunican de Bognor que el Rey, ayudado por una enfermera y apoyado en un bastón, ha pasado hoy por sus habitaciones en Creigwell House.

Toda la mañana de hoy, el Soberano ha estado sentado junto a la ventana abierta, tomando el sol.

Un artículo de Tittoni.—El ingreso del Vaticano en la Sociedad de Naciones

ROMA, 22.—El presidente del Senado, señor Tittoni, publicará en el próximo número de la "Nuova Antologia" un importante artículo acerca de las repercusiones que ha tenido en la opinión pública mundial la reconciliación entre el Estado italiano y la Santa Sede.

El señor Tittoni dice que Italia, puesta en guardia por los manejos que se dibujan ya en el extranjero, evitará hasta la menor apariencia que pueda dar pretexto a sugerir que la independencia de la Iglesia ha sido aminorada por el reciente acuerdo.

En opinión del señor Tittoni, la eventualidad del ingreso de la Santa Sede en el seno de la Sociedad de Naciones parece probable, porque el Vaticano no tendría ningún interés en participar en los debates de Ginebra, donde, más que otra cosa, correría el riesgo de verse de nuevo un día en la difícil y peligrosa situación en que se halló durante la gran guerra.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

La proposición peruana aprobada por Chile

SANTIAGO DE CHILE, 22.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha confirmado la noticia de haberse llegado a un acuerdo en la cuestión de Tacna y Arica, asegurando que la República de Chile aceptará las condiciones del Gobierno peruano.

Con arreglo a las bases propuestas por el Perú, el puerto de Arica, situado en la mitad meridional de la provincia, ha sido cedido a Chile.

La ciudad de Tacna, con los territorios que la rodean, situados en la mitad septentrional, así como el ferrocarril de Tacna, pasan al poder de Perú.

El ferrocarril de Arica a La Paz (Bolivia) continúa en la situación actual.

Por último, será creada una zona internacional en Arica, con objeto de dar a Bolivia salida al mar.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 22

Table of public values including interior and exterior bonds, bank shares, and foreign exchange rates.

La mujer que dió a luz cinco niños

VALLADOLID, 22. — Continúa en el hospital, en estado satisfactorio, Sofía Hernández, que dió a luz ayer cinco criaturas muertas.

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

69.364 CÉDULAS DE CRÉDITO LOCAL INTERPROVINCIAL AL 5 POR 100

de 500 pesetas nominales, con cupones trimestrales, y amortizables a la par, en veinticinco años, por sorteos semestrales, que empezarán en 1933.

Emisión garantizada directamente por consignaciones en los Presupuestos de la Nación, y por ingresos cedidos a las Diputaciones por el Estado.

según dispone el Real decreto-ley de 25 de julio de 1928 y Reales órdenes complementarias, dedicándose el producto de la misma a la construcción de caminos vecinales y carreteras provinciales.

La emisión tiene, además, la garantía general de las Diputaciones y la del Banco de Crédito Local de España.

Las Cédulas de Crédito Local se cotizan en las Bolsas oficiales como efectos públicos, y con ellas pueden constituirse fianzas y depósitos en la contratación con Ayuntamientos y Diputaciones. Son admitidas por el Banco de España en garantía de préstamos y cuentas de crédito, y el Banco de Crédito Local realiza también la pignoración, prestando hasta el 90 por 100 de su valor. Están, además, admitidas para la formación de reservas de las Sociedades de Seguros.

El rendimiento líquido, teniendo en cuenta el cupón transcurrido y la prima de amortización, es el 5,18 por 100

Las 69.364 Cédulas de Crédito Local interprovincial, con cupón entero de 31 de marzo, son ofrecidas en

Suscripción pública a título irrevocable

que se cerrará el día 28 de febrero, o en el momento de quedar solicitados todos los títulos,

Al tipo de 92,50 por 100, o sean 462,50 pesetas por cédula pagaderas en el acto de la suscripción.

Puntos de suscripción en Madrid:

- List of subscription points including Banco de Cataluña, Banco Hispano-Americano, Banco Urquijo, Banco de Bilbao, Banco López Quesada, Banco Español del Río de la Plata, Banco de Avila, Señores Alfaro y Compañía, Banco Zaragozano.

Dictadura civil

Audiencia diplomática en la Presidencia. El marqués de Estella, después de celebradas las audiencias de carácter diplomático anunciadas en el palacio de la Presidencia, salió a las nueve y media.

Reuniendo a los periodistas, hizo las siguientes manifestaciones:

—He recibido al embajador de Cuba, quien me ha comunicado que el 20 de mayo tomará posesión el presidente Machado, y nosotros mandaremos para ese acto algunas representaciones especiales; al embajador de Francia, que ha venido a enseñarme un croquis de condecoraciones de acuerdo al ministro Bokanowski, que murió, como se sabe, en un accidente de aviación; el de Italia me ha anunciado el regreso a Madrid de una Comisión de ingenieros hidrográficos que visitan nuestras cuencas mineras; también me ha dicho que en mayo se reunirá el Comité de Economía, y yo le he anunciado que una Comisión nuestra industrial y comercial visitará aquel país; el de Argentina me ha dicho que el 28 y 29 llegarán unos profesores normales argentinos, a los cuales procuraremos atender en la mejor forma posible.

Después he recibido al ministro de Panamá, y hemos hablado del nuevo representante de España, persona dignísima, el marqués de Arcos, y se han dado instrucciones para que se utilice el magnífico edificio que poseemos allí, con objeto de que sirva para exposiciones y otros usos análogos.

El del Ecuador me ha comunicado que el día 27, a las seis de la tarde, se me impondrá la condecoración de la gran cruz de Mérito, condecoración que me ha sido concedida y a cuya imposición acudiré con mucho agrado.

El de la República Dominicana que ha venido a despedirse por traslado a Méjico, cuya Legación se organiza elevándola de categoría.

También ha venido nuestro ministro en Caracas, señor Ranero, que está con permiso y que ha querido saludarme, y, por último, el cónsul en San Francisco don Sebastián Romero, a despedirse, pues se marcha a embarcar en Gotemburgo.

—Eso ha sido todo, señores—terminó el presidente.

Gobernar y hacer política, son incompatibles. —Habrá mañana Consejo?—preguntó un periodista.

—Tal vez no—respondió el marqués de Estella—; probablemente no lo habrá, pues estos días he tenido mucho que hacer, y no he podido estudiar los seis o siete asuntos importantes que tenemos para resolver; el Banco de Crédito Exterior; el proyecto de líneas y comunicaciones marítimas; otro sobre fomento de los medios agronómicos para el desarrollo de cultivos y cosechas, y así otros varios.

—Ese es, precisamente—prosiguió diciendo el presidente—uno de los males de la política: que no deja trabajar. Gobernar y hacer política son dos cosas incompatibles; pueden ustedes hacerlo constatar así. Yo ya voy disculpando a los antiguos políticos de que no pudieran gobernar. No es extraño. Si yo mismo me dedicara al politiquero no podría hacer nada, pero espero dejar puro y saneado el horizonte de la política, por lo que no podría hacer nada, pero espero dejar puro son aquellos asuntos que tiene que resolver el Gobierno. En adelante los que quieran hacer política harán mejor en dedicarse a escribir novelas o comedias.

El sereno intimidó al agresor a que se entregara, lo que hizo sin resistencia.

En aquellos momentos llegó el agente de Policía del distrito del Congreso don Pedro Lozano, que se hizo cargo del detenido, llevándolo a otra habitación, en tanto que el sereno y un criado de la posada se hacían cargo de los chicos, que también fueron sacados de la habitación y trasladados a otra cunagua.

Se recogió el arma con que se había cometido el crimen, que era una cuchilla de zapatero.

Avisado el Juzgado de guardia, se le personó y comenzó a practicar las diligencias oportunas.

El forense, que acompañaba al juez, reconoció el cadáver, apreciándole siete heridas por arma blanca en el pecho, tres de ellas mortales de necesidad.

Después de ordenar el juez el traslado del cadáver al Depósito judicial y de recibir declaración al sereno y otras personas que habían acudido en los primeros momentos, se trasladó a la Comisaría del distrito, adonde había sido llevado el agresor. Le recibió declaración y ordenó que fuera trasladado a su despacho oficial.

Por las versiones recogidas en el lugar del suceso, el crimen tuvo su origen en los celos.

El zapatero conoció hace seis años a la muerta, y fué tal la pasión que sintió por Avelina que, abandonando los deberes de padre y de marido, se fué a vivir con ella a una portería de la calle del Barco, número 30, en cuya casa vivieron hasta antesayer, en que se despidieron por los constantes disgustos que tenían, pues José estaba celoso de determinado inquilino de la casa.

La pareja había pensado irse al pueblo de Santa Cruz de Mudela, pero sin embargo, ayer estuvieron por la barriada de Tetuán buscando casa.

Regresaron a eso de las ocho de la noche y más tarde se acostaron todos juntos, pues la habitación sólo tenía una cama de matrimonio.

Momentos después Avelina comenzó a reprimir a su amante por los desvíos que con ella tenía, y éste le echó en cara a ella los disgustos que había entre ellos por su infidelidad.

La mujer, según dice el agresor, acabó por confesar que eran ciertas sus sospechas y entonces él, con un cuchillo de su oficio que tenía próximo, comenzó a darle puñaladas.

Avelina se defendió con un cuchillo de comedor; pero como el hombre dominara, cayó de bruces al suelo y allí José la remató.

Los chicos presenciaron aterrados aquel cuadro. El Juzgado ordenó el ingreso del criminal en los calabozos.

El crimen de anoche

Mata a su amante en presencia de sus tres hijos

Un nuevo crimen de los que se han dado en llamar pasionales, ocurrió anoche, a las doce y media, en la posada de San Blas, sita en la calle de Atocha, número 117.

A la hora indicada se oyeron voces de socorro que partían del cuarto principal número 2, que estaba ocupado desde antesayer por José Ramirez Hinojos, de treinta y ocho años, zapatero, natural de Santa Cruz de Mudela, casado, con dos hijos, y separado de la mujer y por Avelina de la Fuente González, de treinta y un años, soltera, natural de Madrid.

Con ellos estaban tres hijos, de ambos, llamados Fernando, de cinco años; Telesforo, de tres, y otro de veintidós días, que todavía no ha sido inscrito en el Registro civil.

El mozo de la posada, Gumersindo Peláyo, acudió presuroso al sitio donde reclamaban auxilio.

Llamó repetidas veces, y al ver que no contestaban, avisó al sereno 337, Faustino Marugán.

Este volvió a llamar muchas veces, y al fin se abrió la puerta, apareciendo ante los dos hombres un cuadro verdaderamente aterrador.

El huésped de la habitación, hombre alto y enjuto, se hallaba con las manos tintas en sangre, y en el suelo, boca abajo, se veía el cuerpo de una mujer, completamente ensangrentado, y que, al parecer, era cadáver.

Los tres chicos, en la cama, lloraban asustados.

El sereno intimidó al agresor a que se entregara, lo que hizo sin resistencia.

En aquellos momentos llegó el agente de Policía del distrito del Congreso don Pedro Lozano, que se hizo cargo del detenido, llevándolo a otra habitación, en tanto que el sereno y un criado de la posada se hacían cargo de los chicos, que también fueron sacados de la habitación y trasladados a otra cunagua.

Se recogió el arma con que se había cometido el crimen, que era una cuchilla de zapatero.

Avisado el Juzgado de guardia, se le personó y comenzó a practicar las diligencias oportunas.

El forense, que acompañaba al juez, reconoció el cadáver, apreciándole siete heridas por arma blanca en el pecho, tres de ellas mortales de necesidad.

Después de ordenar el juez el traslado del cadáver al Depósito judicial y de recibir declaración al sereno y otras personas que habían acudido en los primeros momentos, se trasladó a la Comisaría del distrito, adonde había sido llevado el agresor. Le recibió declaración y ordenó que fuera trasladado a su despacho oficial.

Por las versiones recogidas en el lugar del suceso, el crimen tuvo su origen en los celos.

El zapatero conoció hace seis años a la muerta, y fué tal la pasión que sintió por Avelina que, abandonando los deberes de padre y de marido, se fué a vivir con ella a una portería de la calle del Barco, número 30, en cuya casa vivieron hasta antesayer, en que se despidieron por los constantes disgustos que tenían, pues José estaba celoso de determinado inquilino de la casa.

La pareja había pensado irse al pueblo de Santa Cruz de Mudela, pero sin embargo, ayer estuvieron por la barriada de Tetuán buscando casa.

Regresaron a eso de las ocho de la noche y más tarde se acostaron todos juntos, pues la habitación sólo tenía una cama de matrimonio.

Momentos después Avelina comenzó a reprimir a su amante por los desvíos que con ella tenía, y éste le echó en cara a ella los disgustos que había entre ellos por su infidelidad.

La mujer, según dice el agresor, acabó por confesar que eran ciertas sus sospechas y entonces él, con un cuchillo de su oficio que tenía próximo, comenzó a darle puñaladas.

Avelina se defendió con un cuchillo de comedor; pero como el hombre dominara, cayó de bruces al suelo y allí José la remató.

Los chicos presenciaron aterrados aquel cuadro. El Juzgado ordenó el ingreso del criminal en los calabozos.

Información de Sevilla

La finca de La Carolina, vendida por Antonio Fuentes.—Carretero herido.—Lo del Banco Comercial.—Arrollado por un automóvil.

SEVILLA, 22. — El marqués de Villapadilla, alcalde de Cádiz, ha adquirido la finca del ex matador de toros Antonio Fuentes, denominada La Coronela, en la cantidad de pesetas 3.250.000.

Queda también de la propiedad del comprador la cosecha de aceituna de este año, que es muy importante.

Cuando marchaba por la carretera, cerca de Las Cabezas de San Juan, un carro, conducido por Juan Becerra, éste quiso adelantar a otro vehículo que marchaba en la misma dirección, sin reparar que en sentido contrario avanzaba una camioneta. Esta arrolló al carro y lo derribó, quedando debajo Becerra, que sufrió heridas de carácter grave.

Hoý ha visitado al alcalde del agregado comercial de la Delegación de Méjico, señor Narváez, que acompañaba a don Francisco Sáez, nuevo presidente de la Comisión gestora de la concurrencia de dicha República al certamen iberoamericano.

Con este motivo se cambiaron entre dichas personas discursos afectuosos.

El juez especial que entiende en el sumario por falsedad y estafa del Banco Hispano Comercial ha enviado un escrito al presidente de la Audiencia solicitando que se proceda a la reapertura de sumarios incoados en varios Juzgados de la capital con motivo de denuncias formuladas contra aquella entidad bancaria, y al propio tiempo solicita que se haga una detenida inspección en los libros y además documentos del Banco.

El crimen de anoche

Mata a su amante en presencia de sus tres hijos

Un nuevo crimen de los que se han dado en llamar pasionales, ocurrió anoche, a las doce y media, en la posada de San Blas, sita en la calle de Atocha, número 117.

A la hora indicada se oyeron voces de socorro que partían del cuarto principal número 2, que estaba ocupado desde antesayer por José Ramirez Hinojos, de treinta y ocho años, zapatero, natural de Santa Cruz de Mudela, casado, con dos hijos, y separado de la mujer y por Avelina de la Fuente González, de treinta y un años, soltera, natural de Madrid.

Con ellos estaban tres hijos, de ambos, llamados Fernando, de cinco años; Telesforo, de tres, y otro de veintidós días, que todavía no ha sido inscrito en el Registro civil.

El mozo de la posada, Gumersindo Peláyo, acudió presuroso al sitio donde reclamaban auxilio.

Llamó repetidas veces, y al ver que no contestaban, avisó al sereno 337, Faustino Marugán.

Este volvió a llamar muchas veces, y al fin se abrió la puerta, apareciendo ante los dos hombres un cuadro verdaderamente aterrador.

El huésped de la habitación, hombre alto y enjuto, se hallaba con las manos tintas en sangre, y en el suelo, boca abajo, se veía el cuerpo de una mujer, completamente ensangrentado, y que, al parecer, era cadáver.

Los tres chicos, en la cama, lloraban asustados.

El sereno intimidó al agresor a que se entregara, lo que hizo sin resistencia.

En aquellos momentos llegó el agente de Policía del distrito del Congreso don Pedro Lozano, que se hizo cargo del detenido, llevándolo a otra habitación, en tanto que el sereno y un criado de la posada se hacían cargo de los chicos, que también fueron sacados de la habitación y trasladados a otra cunagua.

Se recogió el arma con que se había cometido el crimen, que era una cuchilla de zapatero.

Avisado el Juzgado de guardia, se le personó y comenzó a practicar las diligencias oportunas.

El forense, que acompañaba al juez, reconoció el cadáver, apreciándole siete heridas por arma blanca en el pecho, tres de ellas mortales de necesidad.

Después de ordenar el juez el traslado del cadáver al Depósito judicial y de recibir declaración al sereno y otras personas que habían acudido en los primeros momentos, se trasladó a la Comisaría del distrito, adonde había sido llevado el agresor. Le recibió declaración y ordenó que fuera trasladado a su despacho oficial.

Por las versiones recogidas en el lugar del suceso, el crimen tuvo su origen en los celos.

El zapatero conoció hace seis años a la muerta, y fué tal la pasión que sintió por Avelina que, abandonando los deberes de padre y de marido, se fué a vivir con ella a una portería de la calle del Barco, número 30, en cuya casa vivieron hasta antesayer, en que se despidieron por los constantes disgustos que tenían, pues José estaba celoso de determinado inquilino de la casa.

La pareja había pensado irse al pueblo de Santa Cruz de Mudela, pero sin embargo, ayer estuvieron por la barriada de Tetuán buscando casa.

Regresaron a eso de las ocho de la noche y más tarde se acostaron todos juntos, pues la habitación sólo tenía una cama de matrimonio.

Momentos después Avelina comenzó a reprimir a su amante por los desvíos que con ella tenía, y éste le echó en cara a ella los disgustos que había entre ellos por su infidelidad.

La mujer, según dice el agresor, acabó por confesar que eran ciertas sus sospechas y entonces él, con un cuchillo de su oficio que tenía próximo, comenzó a darle puñaladas.

Avelina se defendió con un cuchillo de comedor; pero como el hombre dominara, cayó de bruces al suelo y allí José la remató.

Los chicos presenciaron aterrados aquel cuadro. El Juzgado ordenó el ingreso del criminal en los calabozos.

Información de Sevilla

La finca de La Carolina, vendida por Antonio Fuentes.—Carretero herido.—Lo del Banco Comercial.—Arrollado por un automóvil.

SEVILLA, 22. — El marqués de Villapadilla, alcalde de Cádiz, ha adquirido la finca del ex matador de toros Antonio Fuentes, denominada La Coronela, en la cantidad de pesetas 3.250.000.

Queda también de la propiedad del comprador la cosecha de aceituna de este año, que es muy importante.

Cuando marchaba por la carretera, cerca de Las Cabezas de San Juan, un carro, conducido por Juan Becerra, éste quiso adelantar a otro vehículo que marchaba en la misma dirección, sin reparar que en sentido contrario avanzaba una camioneta. Esta arrolló al carro y lo derribó, quedando debajo Becerra, que sufrió heridas de carácter grave.

Hoý ha visitado al alcalde del agregado comercial de la Delegación de Méjico, señor Narváez, que acompañaba a don Francisco Sáez, nuevo presidente de la Comisión gestora de la concurrencia de dicha República al certamen iberoamericano.

Con este motivo se cambiaron entre dichas personas discursos afectuosos.

El juez especial que entiende en el sumario por falsedad y estafa del Banco Hispano Comercial ha enviado un escrito al presidente de la Audiencia solicitando que se proceda a la reapertura de sumarios incoados en varios Juzgados de la capital con motivo de denuncias formuladas contra aquella entidad bancaria, y al propio tiempo solicita que se haga una detenida inspección en los libros y además documentos del Banco.

AYUNTAMIENTO

Firma de libramientos

El alcalde ha firmado 80 libramientos de pago de diversas obligaciones del Ayuntamiento, que con los suscritos anteriormente hacen un total de 857, que importan la cantidad de 9.930.867 pesetas.

También ha autorizado el pago de 122 libramientos con cargo al presupuesto del ensanche, cuyo importe asciende a pesetas 1.072.834.

Ampliación del bando sobre limpiezas. El alcalde entregó a los periodistas una nota oficiosa anunciando que, sin perjuicio del reparto ya ordenado de una profusa tirada del bando sobre limpiezas de 19 de diciembre se ha dirigido a los presidentes de las Cámaras Oficiales de la Propiedad, Industria y Comercio, encareciéndoles la conveniencia de que divulguen entre sus asociados el conocimiento de las disposiciones contenidas en el mismo y que les recomienden su fiel y exacta observancia.

Añade que los porteros de las casas y establecimientos mercantiles habrán de barrer temprano las aceras correspondientes a las mismas, recogiendo los productos del barrido en recipientes, que entregarán a los carros de limpiezas a su paso por las calles.

Bajo pretexto alguno se depositarán las basuras de las viviendas y establecimientos en la vía pública, debiendo conservarse en recipientes dentro de las casas para transportarlas directamente a los carros de limpiezas en el momento oportuno.

Películas a domicilio. BERLIN, 22. — Un ingeniero radiotelegrafista apellidado Mahaly, ha hecho un invento de gran importancia. La transmisión a distancia de las fotografías cinematográficas por medio de ondas.

Merced al nuevo invento, una película proyectada en el estudio podrá ser vista al mismo tiempo por todos los abnads en sus casas con un aparato receptor relativamente sencillo, y que la práctica irá simplificada y perfeccionando, como ha sucedido en la radiotelegrafía.

COMICO. — El sábado y el domingo, tarde y noche, "Mira qué bonita era...", en la que la eminente actriz Rosario Iglesias, secundado por el primer actor y director, Carlos M. Baena y el resto de la compañía, obtienen un triunfo personalísimo.

PUENCARRAL. — Mañana sábado, noche, gran acontecimiento artístico: reposición de la celebrada zarzuela del maestro Guerrero, "El huésped del sevillano", creación insuperable de los divos Felisa Herrero y Delfín Pulido. Por la tarde, la obra de éxito asombroso, "La marchenera".

SOLO EN ROMEA. — Puede presentarse el espectáculo más elegante y de más gracia de Madrid. Tarde o noche risa dos horas y lujo por doquiera.

GACETILLAS TEATRALES

ESLAVA. — Sábado y domingo, tarde, "Alicia sienta la cabeza", "Noche, "Tambor y cascabel", prodigiosas creaciones de Catalina Bárcena.

INFANTA ISABEL. — Todos los días, tarde y noche, la nueva comedia de Muñoz Seca "El alfiler", verdadero acontecimiento teatral de la temporada.

COMICO. — El sábado y el domingo, tarde y noche, "Mira qué bonita era...", en la que la eminente actriz Rosario Iglesias, secundado por el primer actor y director, Carlos M. Baena y el resto de la compañía, obtienen un triunfo personalísimo.

PUENCARRAL. — Mañana sábado, noche, gran acontecimiento artístico: reposición de la celebrada zarzuela del maestro Guerrero, "El huésped del sevillano", creación insuperable de los divos Felisa Herrero y Delfín Pulido. Por la tarde, la obra de éxito asombroso, "La marchenera".

CONFLICTOS SOCIALES

BERLIN, 22. — La situación en la industria textil alemana es muy poco satisfactoria. Los esfuerzos realizados para llegar a una paz duradera entre los patronos y los Sindicatos obreros sobre la eterna cuestión de los salarios no han dado resultado hasta la fecha.

En ciertas partes de Alemania, especialmente en Sajonia y Silesia, la tirantez se ha acentuado, por el contrario, de modo que se teme el cierre parcial de algunas fábricas. La actividad es muy restringida, sobre todo en las fábricas de algodón. Los pedidos son raros, y un número bastante grande de establecimientos carecen completamente de trabajo.

BERLIN, 22. — El número de los "sin trabajo" inscritos oficialmente en los registros de paro en Alemania ha pasado de 2.046.000 en enero a 2.222.222 en 18 de febrero.

LONDRES, 22. — El señor Lloyd George ha recibido una carta de un niño yanqui de diez años, que también se llama Lloyd George, remitiéndole la suma de cuatro cheques y un penique para que el jefe de los liberales ingleses la ingrese en el fondo de socorros para los mineros británicos.

EXTRANJERO

Consejo de ministros. PARIS, 22. — Ayer los ministros se han reunido en Consejo en el Palacio del Eliseo bajo la presidencia del señor Doumergue.

El ministro de Hacienda sometió a la aprobación de sus colegas un proyecto de ley autorizando la acuñación de monedas de níquel de cinco francos, que deberán reemplazar a los actuales billetes del mismo valor.

La reorganización judicial. PARIS, 22. — La Cámara de Diputados ha continuado mañana el estudio del proyecto relativo a la reorganización judicial.

Dos españoles condenados. PAU, 22. — Ha terminado la vista de la causa contra los españoles Segarra y Garrido, detenidos hace más de seis meses en el "cárcel de esta ciudad por haber cometido actos de bandijaje contra automovilistas en los alrededores de la garganta del Somport durante el verano pasado. Su proceso se había retrasado por no haber recibido hasta hace poco los informes pedidos a las autoridades españolas. El Jurado contestó afirmativamente a las preguntas hechas por el Tribunal, y éste condenó a Garrido a quince años de trabajos forzados; a Segarra, a veintidós años de la misma pena, y a ambos a veintidós años de prohibición de permanencia.

El mariscal Foch sigue mejorando. PARIS, 22. — Según las últimas noticias el mariscal Foch continúa mejorando.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI. — A las cuatro, primero, a remonte, Ithurain y Vega contra Ochotorena y Echániz J.; segundo, a pala, Zubeldia y Begofrés III contra Azurmendi I y Ochoa.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza). — A las 6 y 10,15, Rondalla. LARA (Compañía Carmen Díaz). — A las 6 y 10,30, Hilos de araña (éxito). INFANTA ISABEL. — A las 6,30 y 10,30, El alfiler (éxito clamoroso). REINA VICTORIA (Compañía Díaz Artigas). — A las 6,15 (estreno), Cuento de aldea; a las 10,15, La boda de Quimica Flores. ESLAVA (Compañía Catalina Bárcena). — A las 6, Alicia, sienta la cabeza; a las 10,15, Tambor y cascabel. COMICO (Compañía Rosario Iglesias). — A las 6,30 y 10,30, Mira qué bonita era... (grandioso éxito). PUENCARRAL (Compañía Herrero Pulido). — A las 6,30, La marchenera, por Tana Lloró y José García Romero; a las 10,30, El huésped del sevillano (reposición) por Felisa Herrero y Delfín Pulido. ROMEA. — A las 6,30, Las castigadoras; a las 10,30, Las lloronas.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Un corredor que "corría" con el dinero ajeno

Hace algunos días, el industrial don Manuel Fernández Marcote, que vive en la calle de Santa Feliciano, 17, presentó una denuncia contra algunos corredores de comercio que trabajaban en su casa, y de cuya conducta observó ciertos manejos, que le hicieron concebir sospechas.

Realizadas éstas, se averiguó que en los pedidos que el señor Fernández Marcote hacía al almacenista de vinos don Eugenio López Tello, de Valdepeñas, intervenían los corredores José Ibáñez Verdú y José Salas Sanigrán. El último pedido hecho por el señor Marcote ascendía a 77 arrobas de vino, que habían de ser servidas al industrial de la Dehesa de la Villa don Delfín Rodríguez; pero como éste a última hora no aceptara la mercancía, se transfirió a don Hermenegildo Llorente, que tiene establecido su comercio en la calle de Luchana, 23.

A este señor le fué entregado el talón correspondiente del ferrocarril, y los corredores José Ibáñez Verdú y José Salas Sanigrán, falsificando la firma del señor Fernández Marcote, cobraron el importe en complicidad con el encargado del carro del establecimiento.

Ibáñez, una vez cobrado el dinero, desapareció, dejando a sus compañeros de "fanera" en el mayor desconcielo.

Sin embargo, la Policía le seguía los pasos, y ayer cayó dicho sujeto en manos de la Policía.

Con el atestado correspondiente, la Policía puso a Ibáñez a disposición del Juzgado de guardia.

Este "pájaro de cuenta" ha sido procesado otras veces por motivos semejantes al de ahora.

EN PROVINCIAS

Muere a consecuencia de un atropello por el tren

ARANJUEZ, 22.—Ha fallecido Victoriano García, de Tembleque, que fué arrollado por el tren en Seseña.

Mujer ahogada en una acequia. PALENCIA, 22.—En el barrio de Otero, la vecina Hilaria García Delgado, de setenta y siete años, viuda, se cayó a una acequia de la carretera de Santander, pereciendo ahogada.

Al ir a subir al tranvía es arrollada y muerta. VIGO, 22.—En La Ramallosa, la vecina, de Gondomar "Guillermina Fernández Boullous, de cuarenta años, iba a subir al tranvía cuando éste se puso en marcha, arrollándola la jardinera de remolque, que la mató.

Herido gravemente por un bloque. TARRAGONA, 22.—En una cantera de las afueras de esta capital un bloque ha alcanzado al obrero Francisco Tamarín, produciéndole tan graves heridas, que fué conducido al hospital en estado agónico.

Vuelca una camioneta de viajeros. CIUDAD REAL, 22.—Comunican de Villarrubia de los Ojos que en la carretera de Damiel a Fuente el Fresno volcó una camioneta de viajeros, resultando con diversas lesiones Faustino Gómez, Elías Márquez, Venancio Aparicio y Guadalupe Camacho. La causa del accidente fué el haberse interpuesto en el camino una caballería espantada.

Un vapor pesquero sufre averías. CADIZ, 22.—En la barra del Puerto de Santa María, el vapor pesquero "Virgen del Carmen" abordó al "palebot" español "Juanita". No ocurrieron desgracias. El pesquero sufrió averías importantes.

De Primera Enseñanza

Creación definitiva de Secciones de Graduados. Se crean definitivamente 30 escuelas de Sección en graduadas y se dispone se provean reglamentariamente por quien corresponda.

Las localidades donde se crean son las siguientes: Argamasilla de Alba (Ciudad Real), 2 de niños.

Arroyo del Puerto (Cáceres), 3 de niños.

Idem, 3 de niñas.

Blanes (Gerona), 2 de niños.

Idem, 2 de niñas.

Cantanti (Tarragona), 2 de niños y 1 de niñas.

Gandesa (Tarragona), 1 de niños y 1 de niñas.

Milagro (Navarra), 2 de niños y 2 de niñas.

Ponedreda, 3 de niñas.

Rubielos de Mora (Teruel), 2 de niños.

San Vicente de Alcántara (Badajoz), 1 de niños.

Solsona (Lérida), 2 de niños.

Tona (Barcelona), 2 de niños.

Concurso-examen para proveer una plaza de Sirviente en la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer. Se anuncia una plaza de sirviente a dicho Centro dotada con el sueldo anual de pesetas 1.250.

Las aspirantes dirigirán sus solicitudes a ese Centro en un plazo de quince días, acreditando las condiciones que a continuación se expresan:

Edad mínima de veintitrés años y máxima de cuarenta, con certificación expedida por los encargados del Registro civil, legalizada, si no procediera del territorio de la Audiencia.

Plenitud de su capacidad física, justificada facultativamente.

Conducta moral intachable, tanto en la vida social como en la doméstica, justificada debidamente por certificados expedidos por las Autoridades locales, y Saber leer y escribir y las cuatro reglas de Aritmética.

De oposiciones a ingreso en el Magisterio se han recibido muchos telegramas de las diferentes provincias comunicando haber empezado dichas oposiciones y número de opositores presentados.

Al mismo tiempo, por la misma Dirección se ha dado un plazo de ocho días para que se constituyan aquellas Comisiones calificadoras que por cualquier motivo no hayan podido hacerlo el día 20 del actual.

Escalafón del Magisterio

Estos días está publicando la "Gaceta" las modificaciones que se introducen en la relación inserta en la "Gaceta" del 13 de julio de 1928 por consecuencia del resultado de las oposiciones restringidas aprobadas y ascensos por antigüedad que las mismas ocasionaron.

Oposiciones a plazas de Auxiliares del Ministerio de Justicia y Culto

La "Gaceta" de hoy publica la relación nominal por riguroso orden alfabético de apellidos y nombres con que han de actuar los señores que han sido admitidos para la práctica de los ejercicios.

Figuran admitidos 234 opositores y han sido excluidos 10.

El Tribunal ha acordado que los ejercicios den principio el día 11 de abril próximo, a las diez de la mañana, en la Universidad Central, para lo cual se convoca en dicho día y hora y a fin de practicar el primer ejercicio a los señores opositores que habiendo sido admitidos para actuar en estas oposiciones, se han acogido al Real Decreto ley de 6 de septiembre de 1925, en grupos de 30, si a ello hubiere lugar.

El Tribunal de oposiciones al Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado ha dispuesto que el acto del sorteo para determinar el orden en que deban actuar en todos los ejercicios los señores aspirantes a plazas de dicho Cuerpo admitidos a la oposición convocada por Real orden de 14 de enero del año actual, se celebre el día 25 del corriente mes en el local que en el Ministerio de Hacienda ocupa la Dirección general de Tesorería y Contabilidad, a las cuatro de la tarde.

Fiesta del Arbol

La institución de Amigos de la Enseñanza celebrará este año, como los anteriores, la Fiesta del Arbol para la que sus alumnos consagran todos los ideales de amor que el vegetal que tantos favores presta a la Humanidad tiene bien merecidos.

El acto se verificará el domingo día 24 del corriente a las tres de la tarde en la carretera de Canillas, en el sitio denominado "El Cristo", con asistencia de las autoridades, de la Diputación provincial y Ayuntamientos de Madrid y Canillas, así como la Junta Directiva y la de Profesores de la institución de Amigos de la Enseñanza, representaciones de la Prensa y demás invitados.

Los alumnos saldrán del local social, Marcenado, 5 (Prosperidad), una hora antes.

La fiesta, si el tiempo la favorece, es de esperar que deje grata memoria en todos los amantes del niño y del árbol, a los que se les presenta ocasión de contribuir con su concurso al hermoso acto que éste importante centro docente va a celebrar.

La "Asociación Universitaria Femenina"

En la Carrera de San Jerónimo, número 53, ha inaugurado su nuevo local la Asociación Universitaria Femenina, celebrándose con este motivo una agradable reunión, que se vió muy concurrida.

Hicieron los honores a los invitados los miembros de la Junta directiva, abogados Clara Campoamor, presidenta, y Matilde Huici de San Martín, tesorera; médicos María Baydán, vicepresidenta, y Loreto Tapia; farmacéuticos Conrada Calvo, secretaria, y Encarnación Sánchez Herrero, contadora; doctoras en Ciencias Josefina Soriano, vicesecretaria; Mercedes Tarancón, y María Arapiles, vocales.

Se propone la Asociación realizar en sus distintas Secciones una labor científica y social.

Quiere orientar a la mujer que se vea ignorante e indefensa ante cualquier problema de la vida.

La madre abandonada, la menor en peligro, la obrera, todas las mujeres que necesitan orientación médica, jurídica o social podrán acudir a los consultorios gratuitos de información que ha establecido la Sociedad.

Tiene también una biblioteca que podrán utilizar cuantas mujeres lo deseen.

Asimismo se llevarán a cabo diversos trabajos de investigación científica.

Es en suma, el programa que se proponen las universitarias, verdaderamente interesantes para el progreso y auxilio de la mujer, y dados los elementos que integran esta Asociación tendrá, de seguro, un rápido y firme desenvolvimiento.

La expedición Byrd al Polo Sur

Ha descubierto un territorio, que reclama para Norteamérica. NUEVA YORK, 22.—El diario "New York Times" publica una información exclusiva sobre los descubrimientos realizados en el Polo Sur por la expedición que dirige el comandante Byrd.

En esta información se anuncia el descubrimiento de un vasto territorio antártico, del cual ha trazado mapa el comandante Byrd.

El nuevo territorio, cuya posesión se reclama para los Estados Unidos, ha sido bautizado con el nombre de Tierra de María Byrd, en homenaje a la esposa del explorador.

El comandante Byrd ha descubierto también una cadena de montañas.

Las tierras descubiertas se encuentran al este de la estación internacional de la isla de Ross.

El volcán Kilauea

Sigue la erupción. HONOLULU, 22.—El volcán Kilauea continúa en plena erupción, la cual adquiere cada vez mayor actividad, siendo la más importante de las registradas desde el año 1927.

Grandes caravanas de turistas acuden a presenciar el fenómeno, que constituye un magnífico espectáculo.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITIAN

Ayuntamiento de Madrid

ALEMANIA

Verdadera batalla en el Parlamento hamburgués

HAMBURGO, 22.—La sesión del Parlamento hamburgués terminó anoche violentamente, a causa de las divergencias entre los partidos populista, socialista y nacionalista. Un diputado nacionalista dió un puñetazo en un ojo al socialista Peine, y esta agresión motivó una verdadera batalla, pues empezaron a arrojarse unos a otros botellas, vasos y banderas. Muchos diputados resultaron heridos, algunos de consideración. Impotente la presidencia para restablecer el orden, tuvo que entrar en el salón de sesiones la guardia y evacuarlo a la fuerza.

Los populistas quieren tres puestos en el Ministerio. BERLIN, 22.—El presidente del Consejo de Prusia propuso a los populistas dos puestos en el Ministerio prusiano, que eran la cartera de Comercio y otro puesto sin cartera, asegurándose que este último estaba destinado al señor Curtius, quien hubiese sido así ministro a la vez en Prusia y en el Gobierno del Reich, donde, como se sabe, desempeña la cartera de Economía; pero los populistas han rechazado la proposición, porque quieren que se les conceda, además, la cartera de Agricultura, para que la desempeñe el señor Kraulitz ministro que ha sido de Alimentación en el Gobierno del Reich.

La reducción de la cuota de emigración a los Estados Unidos. BERLIN, 22.—El Gobierno se ha dirigido a los periodistas, rogándoles se abstengan de hacer más comentarios sobre la nueva medida adoptada por los Estados Unidos reduciendo a la mitad la cuota de inmigrantes que se admitirán en aquel país. El Gabinete alemán desea evitar todo motivo de rozamiento y de desavenencia.

El general Heye irá a la América del Sur. BERLIN, 22.—El generalísimo del Ejército alemán, Heye, aprovechará su período de vacaciones para efectuar un viaje por distintos puntos de la América del Sur.

Embarcará el próximo viernes por la noche. Estadística de construcciones navales. BERLIN, 22.—Noticias recibidas en esta capital, procedentes de Hamburgo, dicen que las estadísticas alemanas de construcción naval, recientemente publicadas, ponen de manifiesto que en el transcurso del año último han sido construidas embarcaciones movidas a motor por un total de 178.949 toneladas, y buques de vapor por un total de 117.326 toneladas.

Los populistas no aceptan dos puestos en el Gobierno. BERLIN, 22.—Se confirma en los círculos oficiales que el señor Braun propuso a los populistas adjudicarles en el nuevo Gobierno la cartera de Comercio y un puesto de ministro sin cartera. Los populistas celebraron por la noche otra nueva reunión para ocuparse de este asunto; pero en ella acordaron ratificarse en su decisión anterior negándose a aceptar los dos puestos que se les ofrecían.

La situación en Afgánistán

De Cabul han sido evacuados 366 europeos. LONDRES, 22.—En la sesión celebrada hoy por la Cámara de los Comunes, contestando a una pregunta que le dirigió un diputado, el ministro de Negocios Extranjeros, señor Chamberlain, declaró que el total de personas evacuadas últimamente de Cabul se eleva a 366 europeos, de cuyo número 288 eran mujeres y niños.

Quinientos turistas en Canarias

TENERIFE, 22.—Fondeó en este puerto el trasatlántico inglés "Duches of Richmond", de 20.000 toneladas. Conduce 500 turistas, que permanecerán dos días en ésta, entre ellos el general inglés Baden Powell, fundador de los "boy-scouts". Le recibieron los miembros del Patronato provincial y los exploradores, que le invitaron a un banquete y a una excursión. Mañana al mediodía el general inglés revisará las tropas de exploradores de la isla. Viene en compañía de dos hijas.

Ayer salieron de excursión al famoso valle de Orotava. El automóvil que ocupaba Baden Powell llevaba la bandera de los exploradores, con objeto de que le reconocieran las tropas de los exploradores de diversas localidades del recorrido, que querían saludar al general.

Se muestra encantado del clima de Tenerife, que contrasta con la temperatura de la mayoría de los países de Europa. Dice que Tenerife será una importantísima estación invernal.

Otros turistas han recorrido la capital. También estuvieron en La Laguna.

Conferencia de don Honorato de Castro

En la Facultad de Ciencias de la Universidad Central ha dado una conferencia, de las organizadas por el Instituto Geográfico y Catastral, el catedrático de Astronomía y Geodesia, don Honorato de Castro.

La conferencia versó sobre "Construcción de cartas geográficas para Aviación". Estudia el conferenciante, en primer lugar, el método a seguir para proyectar un itinerario, deduciendo que este proyecto debe hacerse utilizando cartas geográficas resultantes de proyectar desde el centro de la esfera la superficie de la Tierra sobre un plano tangente.

Como la extensión de una carta de esta naturaleza podría alcanzar, tendrá que ser muy limitada, se utilizará como carta geográfica el conjunto de las seis obtenidas proyectando la esfera sobre las seis caras de un exaedro tangente a la misma.

El camino más corto que separa el punto inicial y final del itinerario será el arco de círculo máximo que les une, y este arco de círculo máximo se trazará sobre la carta con una gran facilidad, lo mismo en el caso de que el punto inicial y final se

trayecto, estén sobre una misma cara que cuando los puntos estén situados en caras contiguas u opuestas. Para el primer caso el itinerario estará representado por el segmento rectilíneo que une los puntos inicial y final.

Para los casos en que los extremos del itinerario estén situados en caras contiguas u opuestas, el itinerario estará formado por una línea quebrada cuyos segmentos rectilíneos son de trazado sencillísimo, que el conferenciante explica con todo detalle.

Markado así el itinerario, quedarán fijados puntos de referencia en el mismo, que nos permitirán dividir el arco de círculo máximo en varios segmentos que podrán ser recorridos por el aviador, siguiendo, entre cada dos contiguos, un arco de loxodrómica, con lo cual se conserva la posibilidad de caminar, mediante la brújula, con un acierto constante entre cada dos puntos intermedios.

El conferenciante explica después los procedimientos y paralelos en las cartas de esta clase, para seguir el trazado de naturaleza, y alude al empleo de las modernas máquinas que permiten el trazado gráfico de las curvas que representan los paralelos.

Las reparaciones

Los trabajos de los peritos marchan por buen camino. PARIS, 22.—Contrariamente a las afirmaciones hechas en algunos círculos, los trabajos de la Comisión de peritos que entiende en el asunto de las reparaciones continúan en excelentes condiciones.

Rotura de cañerías en la Giorieta de Bilbao

A las tres y media de la madrugada comenzó a salir gran cantidad de agua por entre los adosados del cruce de la calle de Fuencarral con los bulevares.

Poco después, por la calle de Fuencarral corría un verdadero río.

En ese mismo punto han ocurrido averías semejantes muy repetidamente.

A causa de la inundación, esta madrugada había temores de que ocurriese algún hundimiento en el pavimento.

Descarrilla en el Japón un tren rápido

Resultan once viajeros muertos. TOKIO, 22.—Por un error en las agujas, el rápido de Kokosiki ha descarrilado, pereciendo 11 viajeros y resultando heridos 27. Han quedado completamente destruidos 10 vagones.

La doble manifestación del domingo en Viena

La Policía se bastará para mantener el orden. VIENA, 22.—En vista del compromiso adquirido por los jefes de los nacionalistas y de los socialistas, según los cuales sus respectivos partidarios observarían una actitud pacífica, y de no ser convocadas las secciones rurales, el prefecto de Policía ha declarado que se halla en condiciones de poder afirmar que la Policía se bastará para mantener el orden y que no será, por tanto, necesario movilizar las tropas.

Fallecimiento del padredon Domingo Bueno

Ha fallecido en Madrid el padre don Domingo Bueno, muy conocido por ser el iniciador de la construcción de los Mataderos rurales de Galicia.

El padre Bueno era canónigo de Tuy y se encontraba accidentalmente en Madrid. Hace pocos días cayó enfermo a consecuencia de una pulmonía.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos le trataban.

Los optantes húngaros

Rumania propone una suspensión de las negociaciones. BUCAREST, 22.—Rumania ha propuesto que las negociaciones que se están celebrando en San Remo referentes a la disputa agraria húngaro-rumana se suspendan durante algunas semanas.

Se espera la contestación de Hungría a esta proposición.

Un obrero muerto misteriosamente

ZARAGOZA, 22.—Hace unos días se desarrolló en Villarroya de la Sierra un suceso que ha causado gran impresión.

Cuando se hallaba trabajando en la línea férrea en construcción Santander-Mediterráneo el obrero Honorio Laguna, cayó al suelo repentinamente y murió.

Seguidamente se hizo circular la versión de que el fallecimiento había sobrevenido a consecuencia de una cox que la caballería que tiraba del carro que conducía Honorio le había propinado; pero reconocido el cadáver por el médico, parece que éste encontró ciertos detalles sospechosos y, desde luego, observó que no existía huella alguna que confirmase la versión.

La Guardia civil ha empezado a realizar pesquisas para aclarar la misteriosa muerte del obrero.

Se espera con interés el resultado de la autopsia.

Colisión entre facistas y antifacistas en Praga

PRAGA, 22.—Un grupo de facistas penetró hoy en actitud tumultuosa en un local donde celebraban una reunión elementos antifacistas, produciéndose un violento choque entre ambos bandos, que obligó a intervenir a la Policía, la cual procedió a suspender el acto y a evacuar el local.

LA VIDA EN PROVINCIAS

Información agraria

VALLADOLID, 22.—La Alcaldía ha publicado un bando, en el que se requiere a los agricultores para recoger impresos en los cuales se declaren la superficie que cultivan y otros extremos, con el fin de conocer exactamente la característica agronómica de cada término municipal.

Regreso de una Tuna. VALLADOLID, 22.—Regresó de una excursión por Galicia y León la Tuna Universitaria, que ha postulado a beneficio del Pabellón antituberculoso.

Vienen encantados de las atenciones recibidas. Después de cubrir los gastos, entregaron al decano de Medicina 421 pesetas para el Pabellón.

Para bendecir un edificio. SAN SEBASTIAN, 22.—El obispo de la diócesis ha demorado hasta mañana el regreso a Vitoria con objeto de bendecir el local de la nueva casa de maternidad instalada en la calle de Zabaleta. Esta casa está destinada a que las obreras cooperasen en ellas sus hijos durante las horas en que ellas trabajan en las fábricas, con objeto de que no falte nunca cuidado a los pequeñuelos.

En sufragio de Carlos Castell. TERUEL, 22.—En las iglesias de El Salvador y de San Pedro se han dicho misas hoy, segundo aniversario de la muerte de don Carlos Castell. Los periódicos dedican notas necrológicas al hijo adoptivo de la provincia.

La junta del Banco de Vizcaya. BILBAO, 22.—Mañana celebrará junta general ordinaria de accionistas el Banco de Vizcaya.

En la Memoria se dice que el ejercicio de 1928 ha sido extraordinariamente favorable, lo que permitió liberar la totalidad de las acciones en circulación y extinguir el saldo de las instalaciones, tanto de la central como de las 48 sucursales que tiene el Banco; y se da cuenta asimismo de los proyectos de edificaciones para las sucursales de Madrid y de Barcelona.

Por último, se dice que los beneficios líquidos suman cerca de 18 millones de pesetas.

Acuerdos de la Junta de Abasto. OVIEDO, 22.—Se ha reunido la Junta de Abastos para tratar del escrito presentado por la Federación de Fabricantes de Pan, la cual protestó contra las multas por vender el pan falta de peso. Fundan la protesta en que el pan decomisado es el llamado de lujo, que está exceptuado de peso y tasa. La Junta desestimó la reclamación, puesto que fueron los mismos patronos panaderos los que determinaron que el pan de lujo fuera de piezas de cuatro de kilo para abajo.

También se dió cuenta de la instancia de los carniceros pidiendo autorización para elevar el precio de las carnes, asunto que quedó pendiente.

El Colegio Internacional de la Paz

ESTOCOLMO, 22.—Los trabajos encomendados a la constitución de un Colegio internacional de la Paz en Ginebra, encontrarán de ahora en adelante más facilidades merced a un donativo de cien mil coronas suecas, hecho, con ese objeto, por el ex ministro de Suecia, señor Wallenberg.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Fomento, Trabajo y Economía, sometiendo a la firma algunos decretos.

El procurador general de los Franciscanos ha enviado a S. M. el Rey un sentido cablegrama de pésame por la muerte de la Reina madre, informándole al mismo tiempo de haberse celebrado solemnes funerales en la iglesia del Santo Sepulcro, de El Salvador.

El Monarca ha contestado expresando su gratitud.

Con el jefe del Gobierno despachó hoy el ministro de la Gobernación.

Luego recibió el general Primo de Rivera al gobernador de Sevilla señor Cruz Conde, que llegó esta mañana, al magistrado don José Alvarez y al doctor Quintana.

Con el ministro del Ejército estuvieron reunidos esta mañana el capitán general de la primera región y el gobernador militar de Madrid, general Saro.

El Gobierno del Brasil ha comunicado la designación de don Luis Guimaraes para ministro de España.

Dicho diplomático servía el cargo de ministro en La Haya.

Una comisión de empleados de la Telefónica visitó hoy al ministro del Trabajo para agradecerle la intervención del Gobierno, al designar al magistrado don José Alvarez para intervenir en los despidos y proponer al Gobierno las resoluciones procedentes.

Dicho magistrado, cuya designación publica hoy la "Gaceta", conferenció también con el señor Aumós.

La Bolsa consolida su buena disposición y suben la mayoría de los valores que se negocian pasando el Interior de 75,40 a 75,50.

Los Bancos están irregulares y en industriales se destacan las minas Rif azucareras, Felgueras y Explosivos.

La moneda extranjera reacciona favorablemente y pasan los francos de 25,20 a 25,25; las libras de 31,26 a 31,35 y los dólares de 6,45 a 6,46.

Imprenta de "LA MAÑANA"

Minas, 1. Teléfono 54.912

Bibliotecas Públicas de Madrid

Horario de otoño, invierno y primavera de 1928-1929. Bibliotecas públicas de Madrid, servidas por el Cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos...

Diario Universal

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

FLORIDABLANCA, I

Número suelto TELEFONO 15.307 Número suelto DIEZ Cts.

APARTADO DE CORREOS, 422

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with 2 columns: Subscription type (Madrid, Provincias, Gibraltar, etc.) and Price in Pesetas.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Table with 2 columns: Advertisement type (Primera plana, Art. Industriales, etc.) and Price in Pesetas.

LOS PAGOS SON ANTICIPADOS

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas: VIZCAYA (Zuazo, Elorrieta y Gutirribay), SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Monjoja), MADRID, CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldamoret) y LISBOA (Trataria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal, superfosfato de huesos, nitrato de sosa, ácido nítrico, ácido sulfúrico corriente, ácido sulfúrico anhidro, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerinas, ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

Para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONÓMICO importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo, excelentísimo señor don Luis Grandesa.

AVISO IMPORTANTE. Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es su abono correspondiente.

Los pedidos deberán dirigirse a MADRID

VILLANUEVA, 11, en el domicilio social

Dirección telegráfica: GEINCO

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS REGULARES

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico. El vapor "Alfonso XIII" saldrá de Bilbao el día 19 de enero, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de La Coruña el 21.

Servicio tipo Gran Hotel, T. S. H., Radiotelefonía, Capilla, Orquesta, etc. Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.



Tintas MARTZ

Las tintas MARTZ están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, Notarías, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes casas comerciales...

ADUANA 27 MADRID

Todo pedido vendrá acompañado de su importe y muy buenas referencias en esta plaza.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Advertisement for Pildoras Pink, featuring an illustration of a woman and child, and text describing its benefits for anemia and general weakness.

Advertisement for funeral and anniversary services, including text: 'Esquejas de defunción y aniversario'.

Advertisement for Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya, BILBAO, listing various industrial products and services.

Advertisement for Sociedad Minera y Metalúrgica de Penarroya, listing products like sulfates and iron.

Advertisement for VINO MADARIAGA, TONICO FOSFATADO, RECONSTITUYENTE.

Advertisement for Compañía Valenciana de Vapores Correos de Africa, listing services and routes.

Advertisement for Compañía Ibero Americana de publicaciones S.A., listing various books and publications.

Advertisement for Editorial España, specializing in magazines, newspapers, and books.